



Protokoll

21. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, öffentlich)

<u>Datum:</u> 11.02.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> StuRa Freiberg Webraum
<u>Beginn:</u> 20:05 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Sören Wobst
<u>Ende:</u> 21:35 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Andreas Müller

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X	<i>AB</i>	Ayouba Badou	X
<i>JR</i>	Johanna Richter	X	<i>StA</i>	Stefanie Arndt	X	<i>AM</i>	Andreas Müller	X
<i>RR</i>	Riad Rustum	X	<i>JRi</i>	Julia Richter	X	<i>TO</i>	Tim Otto	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X	<i>MD</i>	Max Dwerzinski	X	<i>CB</i>	Clemens Büttner	X
<i>CC</i>	Claire Cariven	X	<i>IC</i>	Iris Cramer	X	<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X
<i>RW</i>	Ruben Wahlefeld	E	<i>SW</i>	Sören Wobst	X			

Unterschriften

Sitzungsleiter:

Protokollant:

Tagesordnung

- 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Finanzanträge
- 4 Protokollabstimmung
- 5 Prüfungssituation im WiSe 20/21
- 6 Inforundlauf
- 7 Sonstiges
- 8 Termin nächste Sitzung

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Fünf Gäste nehmen an der Sitzung teil (zwei nicht namentlich näher bekannt).

- Czyrnia, Moritz
- Kaulfuß, Fabian
- Oertel, Leopold

2 Änderung der Tagesordnung

Keine Änderung der Tagesordnung.

3 Finanzanträge

- StuRa - Referat *Studium und Bildung*
 - 350€ an Honorarverträgen für Tutorien im Rahmen der Prüfungsvorbereitung: Philip Schöne (Physik - 4x1,5h - 50€), Max Stirl (Produktion und Beschaffung/Mikroökonomie - 8x1,5h - 100€), Nathan Leubner (Höhere Mathematik - 4x1,5h - 50€), Maximilian Schwabe (Höhere Mathematik - 4x1,5h - 50€), Lisa Janz (Chemie - 4x1,5h - 50€), Anneliese Wirth (AAOC - 4x1,5h - 50€)

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Honorarverträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

- FSR 3
 - 400€ für einen Pavillon zur Nutzung auf Veranstaltungen (3x3m)

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Gegenstimme.

- FSR 4
 - 170€ für eine hochwertige Sackkarre mit Gleitkufen zum Transport von schweren Gegenständen (u.a. Kühlschrank)
 - 620€ für einen Gastrokühlschrank mit (Volumen 380l)

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 14 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Zwei Gegenstimmen.

- FSR 6
 - 200€ für einen Faltpavillon und Kabeltrommel zur Nutzung auf Veranstaltungen - Antrag während der Sitzung zurückgezogen, neuer Antrag für hochwertigere Ausführung des Pavillons wird eingereicht
 - 300€ für einen Kühlschrank mit Gefrierfunktion
 - 150€ für eine externe SSD, 1000GB Speicher, zur Bereitstellung von Musik auf Events, Sichern von Dokumenten auf Dienstreisen

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Eine Enthaltung.

- AG Feminismus
 - 319,40€ für Sound-Equipment (Interface, Mikrofon mit Popkiller, Standfuß für Mikrofon, Kabel für Mikrofon, Headset), für Aufnahmen und Podcasts zur Veröffentlichung auf Social-Media-Plattformen; private Lagerung, da keine eigenen Räumlichkeiten zur Verfügung stehen, StuRa muss immer Zugriff auf die Geräte haben

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 9 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Fünf Gegenstimmen. Zwei Enthaltungen.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 04.02.2021 vor.

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll vom 04.02.2021 anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 13 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Drei Enthaltungen.

5 Prüfungssituation im WiSe 20/21

Am 08.02.2021 fand das Treffen zwischen dem Rektor, dem Vorstand und der Sprecherin des StuRa statt. Die auf der Sitzung am 04.02.2021 durch die anwesenden Studierenden vorgebrachten Anmerkungen wurden dem Rektor übermittelt. Der Input stieß auf Verständnis, es war dem Rektor nicht bekannt, dass bis dahin noch relativ viele Prüfungsverantwortliche auf digitale Prüfungskonzepte verzichteten. Als Reaktion wurden die Prüfungsverantwortlichen erneut explizit darauf hingewiesen, bitte die Möglichkeit von digitaler Prüfungsdurchführung oder alternativen Konzepten wahrzunehmen. Die FSR sammelten bei den Studierenden ihrer Fakultät, aufgrund des Inputs auf der letzten Sitzung, Stimmen aus der jeweiligen Fakultät, inwiefern Prüfungen realisiert werden sollen. Mit diesen Informationen wandte beziehungsweise wendet man sich an die Dekanate. Die Dekanate stehen im Hinblick auf die Prüfungsdurchführung auf der Seite der Studierenden. Manche Lehrende nahmen die Nachfragen und Bitten der Studierenden nicht immer positiv auf, es kam zu emotionalen Reaktionen.

JRi verlässt die Sitzung.

Es sind 15 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Bei Prüfungen mit großer Studierendenzahl ist es manchmal gar nicht möglich, auf digitale Umsetzung umzustellen, da die Gefahr von Serverüberlastung während der Prüfung nicht auszuschließen ist. Für eine fortschreitende Optimierung der Prüfungsdurchführungen, sollen in den kommenden Wochen Meinungen aus der Studierendenschaft eingeholt und die bereits durchgeführten Prüfungen reevaluiert werden. Dabei sollte die Verantwortung bezüglich Informationseinholung primär bei den FSR liegen. Ob die Reevaluierung eine große Optimierung zur Folge hat, wird zwar angezweifelt, aber auch schon bei minimalen Verbesserungen ist schon etwas erreicht. Als Plattform für die wöchentlichen Treffen wird der neu entwickelte Discord-Server dienen.

6 Inforundlauf

Referat *Öffentlichkeitsarbeit*

- Tagesgeschäft

Referat *Kultur und Sport*

- Tagesgeschäft

Referat *Internationales und Soziales*

- *CC* nun im Organisationsteam des "Festival gegen Rassismus 2021", übernächste Woche erneutes Treffen (Informationen dazu werden auf Slack veröffentlicht), Mitarbeit an Arbeitsgemeinschaften "Inhalt" und "Öffentlichkeitsarbeit" noch möglich

Referat *Technik*

- Wartung von Rechnern

- Austausch eines Rechners im StuRa-Büro mittlerweile zwingend erforderlich

Referat *Finanzen*

- Aufruf an die ReferatsleiterInnen, bis zum 19.02.2021 die Haushaltspläne für das kommende Haushaltsjahr (2021/2022) einzureichen

Sprecherin

- Arbeit an den Trello-Boards
- Erstellung von Werbung für den Discord-Server auf Instagram
- Gespräch mit dem Rektor zur Prüfungssituation
- Treffen mit Fr. Dr. Schellbach (Dezernat 5): StuRa könnte in das nächste Ersti-Monitoring mit Fragen integriert werden, inwiefern Studierende mit der Arbeit der studentischen Selbstverwaltung vertraut sind und ob potentiell Interesse an Mitwirkung besteht (Informationen dazu in Trello)
- Newsletter in Arbeit, Themen: Discord-Server, Prüfungen, food-sharing-station, ggf. Campus-Radio, Newsticker soll integriert werden

Vorsitzender

- Gespräch mit dem Rektor und fakultätsinterne Gespräche zur Prüfungssituation
- Treffen zum Discord-Server mit FSR und AG, es wird einen extra Bereich für sie geben, am 12.02.2021 um 19:00 wird der Server gelaunched, u.a. Spielebereich, Gesprächsbereich
- Minecraft-Server getestet und er funktioniert

Referat *Studium und Bildung*

- Tagesgeschäft

Referat *Hochschulpolitik*

- Hochschulpolitischer Stammtisch: 17.02.2021 um 20:00 unter neuer Leitung, Themen sind die Situation im FSR 3 (viele Mitglieder machen in kommender Legislatur nicht weiter), Vorstellung der Arbeit der KSS
- Kontakt mit Johannes Brink von den Grünen
- Upload von Videos auf Youtube

7 Sonstiges

Der StuRa erhielt eine Anfrage aus der Studierendenschaft bezüglich des Standes zur Realisierung des Semestertickets in Freiberg. Momentan liegt die Diskussion auf Eis. Das Thema wurde in den vergangenen Legislaturperioden bereits mehrmals diskutiert. Nun ist man gewillt die Diskussion wieder aufleben zu lassen. Bisher bereitet der Fakt Probleme, dass ein optionales Semesterticket für die Verkehrsbetriebe schwer realisierbar ist.

Notwendig wäre dies, da wahrscheinlich nicht alle Studierenden bereit sind, weitaus höhere Semesterbeiträge als bisher zu bezahlen. Über ein Semesterticket kann der StuRa nicht alleine entscheiden, es müsste eine Abstimmung mit der gesamten Studierendenschaft erfolgen. Der Anteil an internationalen Studierenden an der TU Freiberg wächst stetig. Diese arbeiten oft in Erwerbsverhältnissen außerhalb von Freiberg. Sie würden damit stark von einem Semesterticket profitieren. Außerdem möchten internationale Studierende während ihres Studienaufenthaltes in Deutschland die Umgebung erkunden. Der Freiburger Nahverkehr wird von Studierenden tendenziell wenig genutzt (kurze Strecken). Zur Sinnhaftigkeit sollte das Semesterticket sachsenweit für alle öffentlichen Personennahverkehrsmittel nutzbar sein. Es wird vorgeschlagen die Diskussion auf einem Hochschulpolitischen Stammtisch zu führen, nachfolgend auch in größerer Runde mit der gesamten interessierten Studierendenschaft. Intensiv beschäftigen möchte man sich mit dem Projekt ab dem kommenden Semester (nach der Prüfungsphase). Kleinere Vorarbeiten, Informationsbeschaffung und Einarbeitung in das Thema kann auch aktuell schon gemacht werden.

8 Termin nächste Sitzung

<u>Datum:</u>	18.02.2021
<u>Uhrzeit:</u>	20 Uhr
<u>Ort:</u>	StuRa Freiberg Webraum
<u>Protokollant:</u>	Andreas Müller